

Extrait du Journal: Tribune de Genève
(Edition du matin)
Genève

15. Okt. 1951

Kirche und Staat im Kanton Bern; Ein Diskussionsbeitrag der «Theologischen Arbeitsgemeinschaft des Kantons Bern, par D.-A. Schädelin (Verlag Herbert Lang, Berne), 2me édition. — En juin 1951, le conseiller d'Etat Feldmann, directeur des cultes de Berne, exposait devant la communauté de travail théologique bernoise ses idées sur les relations de l'Eglise et de l'Etat et adressait un certain nombre de critiques à la fraction indépendante. C'est pour répondre à ces critiques qu'il estime injustes et dénuées de fondement que le pasteur Schädelin, de la cathédrale de Berne, a rédigé cette brochure qui contient l'essentiel du travail présenté en septembre, en présence du directeur des cultes devant le même auditoire. Le pasteur prouve que les pasteurs appartenant à la fraction indépendante, c'est-à-dire les tenants de la théologie dialectique, sont d'aussi bons démocrates que les autres. S'ils ne peuvent souscrire à la glorification de l'Etat, qui est une déviation, ils croient que l'Etat et l'Eglise ont chacun leur mission particulière. L'Eglise doit pouvoir jouir de la liberté théologique. M. Schädelin prend la défense du professeur Karl Barth et du pasteur Lüthi, son collègue de la cathédrale, et critique la dangereuse méthode des dossiers personnels qui, courante hélas! dans les dictatures, ne devrait pas exister dans nos démocraties. Il déplore qu'une administration publique des lettres personnelles sans en avoir au préalable avisé les auteurs. M. Schädelin montre aussi qu'il est faux de coller l'étiquette communiste aux représentants de nos Eglises qui vont rendre visite aux chrétiens d'au delà le rideau de fer. La mission œcuménique de l'Eglise n'est-elle pas de maintenir les contacts entre croyants même là où la politique a creusé des fossés ou dressé des barrières?

Enfin il apporte une intéressante contribution à la notion de tolérance, et montre que celui qui tient à confesser fermement sa foi en Jésus-Christ et à être fidèle aux principes de la Réforme n'est ni un fanatique ni un allumeur de bûchers pour hérétiques!

Qu'on cesse donc de colporter des informations erronées et que dans une atmosphère de vérité la confiance renaisse entre la direction des cultes et les pasteurs dialecticiens. — Arn. M.